
ДЕПУТАТ
______ ПСКОВСКОЙ ГОРОДСКОЙ ДУМЫ

РОССИЯ, 180000, г. Псков, Некрасова ул., д. 14 тел. (8112) 29-03-00, факс (8112) 66-08-25

Единый избирательный округ

я *  л т  №  f o -f # ________________

На № от

Отчет депутата по единому избирательному округу 
Псковской городской Думы 7-го созыва 

М.Э. Борисенковой

В соответствии со статьей 54.1 Регламента Псковской городской Думы и 
Распоряжением Председателя Псковской городской Думы А.Г. Гончаренко 
от 31.03.2023 № 16-2, направляю в Ваш адрес отчет о проделанной в 2022 
году работе.

В целях создания условий для получения избирателями полной и 
достоверной информации о деятельности депутатов Псковской городской 
Думы обеспечения открытости и публичности депутатской деятельности, а 
также обобщения и последующего размещения информации на официальном 
сайте муниципального образования «Город Псков».

Депутат Псковской городской Думы М.Э. Борисенкова
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ОТЧЕТ О ПРОДЕЛАННОЙ РАБОТЕ 
СЕНТЯБРЬ 2022 ГОД - ДЕКАБРЬ 2022 ГОД 

ДЕПУТАТ ПСКОВСКОЙ ГОРОДСКОЙ ДУМЫ 
ПО ЕДИНОМУ ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ 

БОРИСЕНКОВА МАРИНА ЭДУАРДОВНА

Моя деятельность, как депутата Псковской городской Думы, в течении 
отчетного периода была направлена на решение вопросов местного значения 
в том числе на решение вопросов и поступивших в мой адрес обращений 
граждан в первую очередь незащищенных категорий населения и членов их 
семей, по защите прав и интересов людей с инвалидностью. Работа была 
целенаправленной, строго ориентированной на результат.

В рамках работы Комитета по социальным вопросам, молодежной 
политике и туризму Псковской городской Думы и Комитета по жилищно- 
коммунальному хозяйству и благоустройству Псковской городской Думы, в 
составе которых я осуществляю полномочия, рассмотрено более 17 вопросов, 
в том числе направленных на реализацию политики в сфере взаимодействия 
с общественными организациями и объединениями на территории 
муниципального образования "Город Псков", по взаимодействию с 
организациями, находящимися на территории города Пскова, по вопросам 
социальных прав и гарантий жителей города Пскова и т.п.

За отчетный период приняла участие в 6 заседаниях сессии Псковской 
городской Думы, в 17 заседаниях профильных Комитетов, 4 заседаниях 
Фракции и в 4 обучающих семинарах для депутатов Псковской городской 
Думы.

Одной из центральных задач 2022 года стала работа над бюджетом на 
2023 год и на плановый период 2024 и 2025 годов муниципального 
образования «Город Псков».

K O P U C E H K O B .V
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Кроме того, активно принимала участие в работе «Круглых столов» на 
тему: «Квотирование рабочих мест для инвалидов», «Доступность
многоквартирных домов для инвалидов».

В мою общественную приемную обратилось 22 человека, поступило 8 
письменных обращений, также вне графика приемов поступило 24 устных 
обращений, по телефону, в социальных сетях и по электронной почте.

Тематика обращений граждан была различной: по вопросам оказания 
помощи и поддержки, по госпитализации, по организации лечения на дому и 
социальной помощи, устройству в дома-интернаты, по обеспечению 
бесплатными жизненно необходимыми лекарствами, протезно- 
ортопедическими изделиями, а также по вопросам обеспечения доступной 
среды для инвалидов. Были обращения по организации доступности 
многоквартирных домов и отдельных объектов социальной инфраструктуры, 
по благоустройству придомовой территории, организации парковочных мест 
для людей с инвалидностью, доступности медицинских учреждений. Все 
обращения рассмотрены, по всем вопросам даны разъяснения и приняты 
различные решения.

Активное участие принимала в рассмотрении вопросов муниципальной 
программы «Формирование современной городской среды муниципального 
образования «Город Псков». Большое внимание уделялось мониторингу 
доступной среды для людей с инвалидностью. По итогам проведены 3 
мониторинга совместно с сертифицированными экспертами СДС ВОИ и 
представителями областных организаций общества глухих и общества 
слепых. Определены меры, направленные на решение выявленных 
проблемных вопросов.

По итогу реконструкции ул. Кузбасской Дивизии от дома № 30 до дома 
№ 50, совместно с подрядчиком и представителем проектной организации, 
провели общественную приемку выполненных работ 21 октября и убедились 
в удобстве передвижения для маломобильных граждан.
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31 октября была организована встреча с представителями Северо- 
Восточного межрегионального управления государственного автодорожного 
надзора по доступности автовокзалов Псковской области и организации 
перевозок пассажиров из числа МГН и людей с ОВЗ.

Рассматриваемые вопросы обсуждались в формате открытого 
совещания, где были приняты соответствующие решения.

Участвовала в онлайн вебинаре с работодателями региона на тему 
«Соблюдения требований действующего законодательства в области 
квотирования рабочих мест для приема на работу инвалидов».

Участвовала в работе «Круглого стола» совместно с представителями 
сферы занятости, депутатов и общественников, где озвучила предложения в 
проект Федерального закона «О занятости», который рассматривает Госдума 
РФ и предложила рассмотреть оказание дополнительных выплат при 
устройстве на работу людей с инвалидностью и также расширять 
возможности профессиональной переподготовки.
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Совместно с управляющим Отделением ПФР по Псковской области, 
депутатом Псковской городской Думы, Н.Г. Мельниковой была организована 
встреча с избирателями по вопросу получения технических средств 
реабилитации, и по получению путевок на санаторно-курортное лечение.

Совместная встреча с депутатом Псковской городской Думы Г.И. 
Неваленной для решения вопроса доступности медицинских учреждений, в 
частности по устройству пандуса или наклонного подъёмник в офисе врача 
общей практики на ул. Коммунальной д.81. На встрече были даны 
рекомендации по проведению мероприятий в соответствии ГОСТ РФ.
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За отчетный период неоднократно обсуждались актуальные проблемы 
инвалидов, проводились встречи с Губернатором Псковской области, 
представителями органов исполнительной и законодательной власти в 
Псковском областном Собрании депутатов.

Совместно с председателем комитета Псковского областного Собрания 
депутатов И.И. Дитрихом, представителями организации ВОС и ВОГ и 
другими участниками круглого стола обсудили проблемы трудоустройства 
инвалидов по зрению.

В сентябре 2022 года, с участием Депутата Псковского областного 
собрания участвовала в проведении специализированного приёма

6



слабослышащих граждан. Общение проходило через сурдопереводчика.

По моей инициативе в городе Псков появилась спортивная площадка 
для людей с инвалидностью которая расположена на стадионе 
«Машиностроитель» и доступна для бесплатного посещения всем 
желающим.

Также по моей в рамках разработанного социального проекта 
приобретён адаптированный для людей с инвалидностью автобус 
оборудованный подъемной платформой, оказывающий услуги по 
транспортировке маломобильных групп населения.

Огромное значение уделялось работе с избирателями, встречи 
проводились в доступной для людей с инвалидностью общественной 
приемной по адресу: г. Псков, ул. Школьная, 19. Прежде всего, вопросы 
касались защиты прав и интересов маломобильной группы населения города
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Пскова. Также принимала участие в выездных мероприятиях по обращениям 
граждан.

Важно уделять внимание социальным и творческим мероприятиям, 
которые особенно важны для реабилитации и абилитации людей с 
инвалидностью. В отчетный период была организатором концерта «Жить, 
мечтать, любить», приуроченного к Международному дню инвалида и 
выступила со словами приветствия в праздновании 90-летнего юбилея 
кафедры физической культуры и здоровьесбережения в ПсковГУ и восьмом 
региональном чемпионате профессионального мастерства среди инвалидов и 
лиц с ограниченными возможностями здоровья «Абилимпикс».
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В рамках благотворительной акции Единой России «Коробка храбрости» 
были приобретены подарки для детей, которые проходят длительное 
лечение в больницах. Эти подарки ребята смогли получить как награду, за 
прохождение болезненных процедур

Коробка о
* г ,  П сков

храбрости
Считая, разъяснительную и информационную работу через СМИ очень 

важной и полезной для граждан, общества и государства, активно принимаю 
участие в массовых мероприятиях, даю интервью, комментарии и т.д.
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В регионе, за отчётный период (на ТВ, радио, в газетах и т.д.) вышло 
более 20 материалов и публикаций с моим участием, где обсуждались и 
решались различные проблемы людей.

Активность в социальных сетях -  114 публикации в социальной сети 
ВКонтакте на официальной странице депутата ПГД, Борисенковой М.Э. -  
https://vk.com/borisenkova_deputat

Депутат Псковской городской Думы

https://vk.com/borisenkova_deputat

